

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 7/Miércoles 11 de enero de 2012/ "Año 54 de la Revolución"

- [Los yanquis, su injerencia y el Caribe insular.](#)

### DE CUBA

- [Llega hoy a La Habana Mahmud Ahmadinejad](#) NOTIMEX.
- ["Cuba-Irán: relaciones comerciales estables"](#). ANSA
- [Piden en Angola libertad para los Cinco](#) PL.
- [Describe Labañino cómo pasa sus días en la prisión](#) AFP.
- [Chávez reitera que fue injustificada expulsión de cónsul venezolana en Miami](#) AP.
- [Sudáfrica y Cuba formalizan acuerdo de cooperación militar](#) AFP.
- [Europeos instados a unir acción a palabras para lograr cierre de prisión en BNG](#) AFP.
- [Alude a detenciones breves de integrantes de grupúsculos en el mes de diciembre](#) AP.
- [Detienen a cubano con droga en frontera México-EE.UU](#) NOTIMEX.
- [Embajador de Cuba en México hace referencia a las relaciones entre ambos países](#) NOTIMEX.
- [Secretaria de Estado de Canadá para las Américas realiza visita a nuestro país](#) EFE.
- [Plataforma petrolera Scarabeo-9 cumple con normas de seguridad internacionales](#) AP.
- [Sesiona en La Habana VI Congreso Complejidad 2012](#) XINHUA.

### DEL MUNDO

- [Irán lucha por la justicia mundial, dice Ahmadinejad](#) AFP.
- [Ecuador defiende programa nuclear con fines pacíficos](#) AFP.
- [París favorable a endurecer medidas contra Irán si no abandona programa nuclear](#) EFE.
- [Rusia inquieta de que Teherán esté enriqueciendo uranio](#) AFP.
- [EE.UU. en ardua búsqueda de respaldo chino a las sanciones impuestas al pueblo iraní](#) AP.
- [Moscú solicita a la Liga Árabe prestar atención a la violencia rebelde en Siria](#) EFE.
- [Comienza oficialmente la misión de apoyo de la ONU en Libia](#) EFE.
- [Rey jordano se reúne con Abbas y Blair para evaluar diálogo israelí-palestino](#) EFE.
- [China y Corea del Sur mantienen contactos sobre la RPDC](#) REUTERS.
- [CE cree que el desempleo en Europa seguirá en máximos históricos en 2012](#) EFE.
- [Putin lidera el ranking de políticos rusos](#) EFE.
- [Aumentan en Francia expulsiones de inmigrantes ilegales](#) AP.

## LOS YANQUIS, SU INJERENCIA Y EL CARIBE INSULAR

Juan Pozo Álvarez

Dpto. Relaciones Internacionales CC PCC

Ni remotamente el Caribe en toda su extensión constituye el centro de análisis político-militar, pero si es una zona en la que convergen diversos intereses coloniales que reflejan las distintas tendencias y consecuencias de los efectos socio-políticos y económicos de los polos de poder mundial, en particular los intereses político-económicos y estratégico-militares que ha defendido los EE.UU., en su condición de la potencia que posee el mayor dominio militar en el mundo.

En el caso particular del Caribe insular, este se integra a un espacio socio-económico y geopolítico más amplio que es América Latina, la misma que ha sido el traspatio tradicional de Washington, región en la cual

se viene evidenciando un vertiginoso debilitamiento de su influencia y planes hegemónicos, reflejado en el marco político y aspiraciones imperiales de algunos de los círculos de poder que existen en la compleja sociedad estadounidense.

Por mucho que disfracen sus pretensiones y verdaderos propósitos, los hechos demuestran todo lo contrario, ya que el Caribe, sin constituir una prioridad, ocupa un lugar concreto en su política exterior.

Esto permite aseverar que en el caso específico de las pequeñas islas del Caribe, la presencia de los EE.UU. ha atravesado por disímiles etapas y momentos históricos, hasta alcanzar su fase superior imperialista, con la creación de un sistema de dominación hemisférica que fortalece su liderazgo, a la vez que acrecienta las tensiones. De ahí que los EE.UU. muestren su marcado interés para de alguna forma, mantener su presencia hegemónica en áreas claves de las islas del Mar Caribe.

Es por ello que se le ha dado cuerpo a la Iniciativa de Seguridad y Asistencia Militar para el Caribe que anunciara el Presidente Barack Obama durante la V Cumbre de las Américas, de Puerto España, Trinidad-Tobago, en abril del 2009. Es a través de su Embajada con sede en Barbados, para los países del Caribe Oriental que esta iniciativa se lanza con la firma de Memorandos de Entendimiento con algunos gobiernos en la región, haciendo especial énfasis en la supuesta lucha contra el narcotráfico que, por una parte, no solo compromete a los restantes, sino que también provoca fricciones e incomprensiones.

En correspondencia con lo antes expuesto, no resulta difícil encontrar a lo largo y ancho del Mar Caribe a sus dispositivos navales para el servicio de guardacostas, con sus respectivos equipos, muy sofisticados, con los cuales justifican su presencia y superioridad militar.

En tal sentido, la actual administración no pretende renunciar a su compromiso con los gobiernos del Caribe oriental, por lo que seguirán dando una atención diferenciada al desarrollo de programas específicos en el marco de su interpretación de la Iniciativa de Seguridad, con unas fuerzas armadas preparadas para enfrentar los nuevos escenarios.

El Caribe insular tiene a su favor que los principales ejes de conflictos están alejados de sus costas, pero en su contra está que por su cercanía al país norteamericano, constituyen una latente amenaza de acuerdo a este mismo concepto de seguridad nacional, excusa que utilizan de sustento para enfocar el proyecto Caribe de una forma distinta.

No es casual su ofensiva política y económica y el uso de otras palancas de presión y de acceso a través del canal militar. Para contener lo que consideran amenazas, activan sus mecanismos, aumentan la presencia de sus fuerzas navales en lugares estratégicos de la geografía caribeña, con el ofrecimiento de ayuda y asesoramiento en la lucha contra el narcotráfico y el tráfico ilegal de personas, lo que les permite poner en práctica sus planes hegemónicos y así consolidar su orientación geopolítica en una región tan vulnerable, diversificada y dependiente.

Estas condiciones se convierten en un factor facilitador para que relancen una estrategia, en busca de un mayor espacio en los renglones socio-económicos, sin descartar el terreno político-militar, con el cual tratan de poner límites a otras influencias y amenazas adicionales que quieren contener, pues estas van en contra de su diseño en política exterior, como es el caso de Cuba y Venezuela que encabezan el proyecto integracionista de la ALBA, el cual se hace extensivo a otras naciones, entre estas 3 pertenecientes al Caribe anglófono oriental: San Vicente & las Granadinas, Dominica y Antigua-Barbuda.

Sucesivas administraciones de los EE.UU. han aprovechado las brechas que se abren en los distintos escenarios y para encarar el actual contexto se auxilian de sus engañosos discursos y manipulaciones que estimulan la “democracia”, promueven la “libertad”, eliminan las “tiranías”, velan por el respeto a los “derechos humanos”, enfrentan el “tráfico humano”, el “narcotráfico” e incluso los desastres naturales, por lo que sus objetivos ideológico-políticos resultan abarcadores, usándolos como argumentos para maniobrar con el tema de la defensa, lo que les permite dar aseguramiento supervisado a las operaciones marítimas.

Como consecuencia, múltiples han sido las injerencias político-militares norteamericanas en lo que se conoce como el Gran Caribe, las cuales datan desde mediados del siglo XIX; pero que en su conjunto se traducen en invasiones militares, golpes de estado, campañas de desestabilización, entre otras, de las cuales hemos sido

testigos y a su vez se convierten en coyunturas para preparar condiciones para proyectarse, enfrentar y contener distintos tipos de conflictos.

Recordemos que el entorno geopolítico natural de Cuba es el Caribe y nuestro país aparece de manera permanente en la lista de estados que patrocinan el terrorismo y que desde hace más de una centuria, en la zona del extremo sur oriental de nuestro archipiélago, existe una base militar naval con el sello inconfundible de la norteamericanización, a manera de burda violación de los derechos humanos, con el uso de su característica prepotencia y que además el pueblo cubano enfrenta un despiadado y prolongado bloqueo que lleva más de 5 décadas.

Dentro de ese confuso contexto se han desarrollado las relaciones norteamericanas con el Caribe, en tal sentido, resulta importante no confundirlas con una mayor ayuda o acercamiento hacia la región, pues está demostrado que tan solo les preocupa el curso de sus intereses.

La actual orientación de la política exterior de Washington hacia el Caribe, podríamos decir que aparece insertada en otro orden de prioridades, enfocada hacia otros asuntos de mayor alcance mundial y complejidad en el Medio Oriente. No obstante, aprovechan situaciones bien enmarcadas y temas de sensibilidad que constituyen un reto para su tema de seguridad nacional, como ya reflejamos con antelación.

Con estos antecedentes, la nueva administración de Obama no puede ocultar su verdadero propósito de la supuesta defensa de seguridad nacional, por lo que adquiere especial trascendencia el replanteo de sus relaciones con los países caribeños, resultado de un ambiguo procedimiento que refleja su naturaleza imperial.

Durante la administración de Obama ha prevalecido una política netamente engañosa, con una línea aparentemente más suave. Esta falacia constituye una etapa diferenciada, que se hace más difícil de atacar y contrarrestar, por lo que tratan de recuperar el prestigio perdido con la anterior administración Bush, no obstante, el fin es el mismo, ya que Obama responde a intereses de esos círculos de poder.

Con el agravamiento de la crisis, han prometido un incremento de financiamiento para la iniciativa de seguridad en el Caribe y la lucha contra el crimen, ayuda para combatir los efectos del cambio climático, así como cooperación en la esfera de la educación y en el deporte, pero lo cierto es que su programa actual no ha satisfecho las expectativas.

Por otra parte, siguiendo instrucciones al más alto nivel, funcionarios de las Embajadas norteamericanas acreditadas en la región, vienen desplegando una discreta ofensiva política y diplomática para desestimular cualquier tipo de apoyo de los países de la región a la resolución que presentó Palestina en la Asamblea General de la ONU, reclamando su reconocimiento como estado independiente.

Este y no otro es el nuevo modo de enfocar las acciones de la administración Obama, que armó mucho ruido en la V Cumbre de las Américas en Trinidad y Tobago, mostrando una aparente disposición para dejar atrás un pasado desagradable y así normalizar las relaciones, concediendo beneficios y ayuda. En realidad es todo un protector de pantalla para disimular su desvelado esmero de convertir al Caribe en una retaguardia fiel y segura para su política exterior.

No hay dudas que habrá que seguir de cerca el curso de los acontecimientos. La crisis global se expande, adquiriendo nuevas y desconocidas facetas, con un EE.UU. que en su sed imperial continúa su progresión hegemónica y belicista, lo que ha quedado demostrado con la sanguinaria cacería hecha en Libia, basado en la burda mentira y la desinformación a gran escala, lo cual es una verdadera amenaza para el destino de la humanidad, pues abierta y cínicamente se viola todo lo que está estipulado por las Naciones Unidas.

Ante estos acontecimientos no es posible permanecer en silencio, por lo que la denuncia de estos hechos es un reto necesario que demandan los duros tiempos en que vivimos y en este particular, las pequeñas islas del Caribe, reiteradamente, sin complejo alguno, en distintos escenarios han demostrado que tienen voz propia y han sido capaces de acometer acciones que refuerzan su posición por el bienestar de la región, en abierto desafío a la nación más poderosa del mundo.

**DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 10 ENE (NOTIMEX).**- El presidente de Irán, Mahmud Ahmadineyad, es esperado este miércoles en Cuba después que acordó con su par venezolano, Hugo Chávez, profundizar su alianza estratégica.

Ambos mandatarios asistirán en Managua a la toma de posesión del presidente nicaragüense Daniel Ortega tras su segunda reelección consecutiva.

El gobernante iraní realiza una gira de cinco días por Venezuela, Nicaragua, Cuba y Ecuador, cuatro países enemistados con Estados Unidos.

En una visita de menos de 24 horas, se espera que Ahmadineyad se entreviste en esta capital con el presidente cubano Raúl Castro.

Aunque sin anuncio oficial por parte de Cuba, en Teherán se indicó que posiblemente se reúna con el ex mandatario Fidel Castro, como lo hizo en 2006 durante la Cumbre de los No Alineados en La Habana.

El arribo del mandatario iraní está previsto para poco después de las 09:00 horas locales y para la tarde figura en agenda una conferencia magistral en el Aula Magna de la Universidad de La Habana.

Tras colocar una ofrenda floral ante el monumento al héroe nacional José Martí, Ahmadineyad participará en la ceremonia oficial de recibimiento, que en visitas presidenciales suele encabezar Raúl Castro.

El jefe del régimen de Teherán será despedido el jueves a las 07:00 horas locales (12:00 GMT) en el Aeropuerto Internacional 'José Martí'.

El viaje de Ahmadineyad tiene lugar en momentos en que Estados Unidos refuerza sus sanciones contra Irán por su controversial programa nuclear, que Washington sospecha está encaminado a fabricar una bomba atómica.

Cuba ha respaldado el derecho de Irán, al desarrollo de la energía nuclear 'con fines pacíficos', en tanto que Teherán apoya el cese del embargo económico de Estados Unidos a la isla.

Autoridades estadounidenses exhortaron a los países latinoamericanos a no profundizar sus lazos con Irán y dijeron que quienes reciban al presidente iraní conocen 'muy bien' la postura de Washington sobre el gobierno que dirige Ahmadineyad.

Fuentes iraníes indicaron que la visita se centrará en asuntos comerciales y un eventual aumento de hasta casi 640 millones de dólares de los créditos del país islámico a la isla caribeña.

-----  
**LA HABANA, 10 (ANSA)**- Cuba e Irán mantienen actualmente un estable comercio en sectores de interés para el desarrollo económico cubano, aunque en 2009 ese intercambio tuvo una caída sensible.

Sin embargo, tras ese descenso de 46,4 millones de euros en 2008 a 27 millones en 2009, según estadísticas cubanas, ambos países han fortalecido su intercambio económico.

En 2011 la República Islámica de Irán aumentó de 200 millones de euros a 500 una línea de crédito al archipiélago caribeño, según anunció durante una visita a La Habana el ministro de Industria, Minas y Comercio iraní Mahdi Ghazanfari,

En 2009 los dos países habían firmado un "memorando de entendimiento" durante la XIV sesión de la comisión intergubernamental. Este incluyó decisiones para ampliar negocios, entre otros, en la esfera del transporte ferroviario.

Irán es ya un socio comercial importante para muchos países del área.

Durante los últimos 10 años Irán triplicó su comercio con América Latina, principalmente con Argentina, México, Brasil, Ecuador y Venezuela, Perú, Chile y Uruguay.

Brasil, según estadísticas publicadas en ese país, ya exporta la mayor parte de su carne vacuna a Irán.

Solo con ese país sudamericano el comercio trepó a 2.120 millones de dólares, mientras que en el caso de Ecuador pasó de 6 millones a 168 en doce meses, entre 2007 y 2008.

Ahmadinejad, en declaraciones a la Agencia de Noticias Iraní (IRNA), antes de salir de su país para esta gira por Venezuela, Cuba, Nicaragua y Ecuador, dijo que "son muy buenas las relaciones con América Latina y se desarrollan".

-----  
**LUANDA, 20 ENE (PL)** Representantes del gobierno angoleño exigieron hoy aquí a Estados Unidos la liberación inmediata de los cinco antiterroristas cubanos injustamente presos en cárceles norteamericanas desde 1998.

En un acto por el 53 aniversario del triunfo de la Revolución cubana, el miembro del Buró Político del Movimiento Popular para la Liberación de Angola (MPLA) y ministro de los Antiguos Combatientes y Veteranos de la Patria, Kundi Paihama, manifestó que pedimos al presidente Barack Obama conceda la libertad a los Cinco héroes.

Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González cumplen largas condenas de prisión en territorio norteamericano por alertar a Cuba sobre actividades terroristas de grupos anticubanos basados en ese país.

René González está en régimen de libertad supervisada.

En la actividad, en un comunicado la Asociación de Familias Angolano-Cubana (AFAC) condenó el criminal bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Washington contra Cuba.

La agrupación se unió al clamor internacional al exigir que sean devueltos a casa los cinco Héroes Cubanos, que injustamente continúan condenados en prisiones de Estados Unidos.

Sabemos que no somos los únicos, y que muchos países son solidarios y claman porque se haga justicia y sean liberados nuestros compatriotas, indicó.

-----  
**LA HABANA, 10 ENE 2012 (AFP)** - Uno de los cinco agentes cubanos detenidos en Estados Unidos en 1998 bajo cargos de espionaje, relató a un portal cubano que cambia frecuentemente de rutina en la prisión para enfrentar la "monotonía" y que hace deporte para mantener en forma el cuerpo y la mente.

"Mi día en estos lares universales, transcurre entre cartas, lecturas (de libros, informaciones, revistas), respuestas a ellas, tanto en misivas como en e-mail, y en las tardes siempre algún deporte: pesas o constructivos, caminatas, handball", dijo el agente Ramón Labañino al portal oficialista Cubadebate ([www.cubadebate.cu](http://www.cubadebate.cu)).

"Trato siempre de romper la monotonía irreflexiva que imponen circunstancias tan particulares, por ello, a cada rato, cambio bruscamente de actividades, de horarios, hábitos. Es como refrescarme interna y externamente, es un mecanismo de pelea diaria contra los años y los desgastes", añadió este economista de 48 años.

Labañino, que cumple una sentencia de 30 años en la prisión de Jesup, Georgia (sureste), relató que "en las noches, más bien lo dedico a oír radio, ver noticias, y a reorganizarme para el día siguiente".

"Una o dos veces por año, recibo visitas de algún familiar, de amigos buenos", contó el agente, casado con Elizabeth Palmeiro y padre de tres hijas.

Amnistía Internacional ha denunciado que los cinco agentes cubanos, sentenciados a largas penas de prisión en Estados Unidos, carecieron de un "debido proceso".

Amnistía afirmó en su informe anual que hay "evidencia que el gobierno de Estados Unidos secretamente había pagado a periodistas para escribir artículos prejuiciados en los medios al momento del juicio".

Los cinco cubanos fueron detenidos en 1998 y en 2001 recibieron largas condenas. Labañino fue sentenciado a cadena perpetua más 18 años de prisión, pero en una apelación en 2009 la pena fue rebajada a 30 años.

La Habana, que considera que los cinco son "héroes antiterroristas", mantiene una campaña internacional para conseguir su libertad. Aunque reconoce que eran sus agentes, afirma que vigilaban a anticastristas de Miami y no espían a Estados Unidos.

Los otros agentes cubanos son Gerardo Hernández (dos cadenas perpetuas más 15 años), Antonio Guerrero (21 años más 10 meses), Fernando González (17 años, más nueve meses) y René González, liberado en octubre tras cumplir su condena de 13 años, pero debe permanecer tres años más en libertad vigilada en Estados Unidos.

En Cuba cumple una condena de 15 años de prisión el contratista estadounidense Alan Gross, detenido en diciembre de 2009 bajo cargos de crímenes contra la seguridad del Estado, quien fue excluido de un indulto otorgado en diciembre por el presidente Raúl Castro.

-----  
**CARACAS (AP)** El presidente Hugo Chávez consideró el lunes como un "atropello" y una acción "injustificada" la expulsión de la cónsul general de Venezuela en Miami dictada por Estados Unidos luego de que se difundieron denuncias de que la funcionaria habría analizado posibles ciberataques contra computadoras del gobierno estadounidense.

Chávez dijo, durante un encuentro con su par iraní Mahmud Ahmadinejad, que era "arbitraria" la expulsión de la diplomática Livia Acosta Noguera por acusaciones del gobierno estadounidense y de "sectores de la ultraderecha" de Miami.

El Departamento de Estado anunció el domingo que declaró a Acosta Noguera persona no grata y le dio plazo hasta el martes para que se marchara del país.

"Evaluaremos con nuestra Cancillería la respuesta que habrá que dar pues a ese atropello contra nuestro pueblo, contra nuestro país, contra nuestra revolución", indicó Chávez al precisar que estaba esperando el retorno al país del canciller Nicolás Maduro, quien viajó este lunes a Santiago de Chile para una reunión de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), para evaluar el caso.

El mandatario informó que Acosta Noguera había retornado a Venezuela en diciembre gracias a informaciones de "nuestros cuerpos de inteligencia".

"Ya sabíamos que eso iba ocurrir. Así que ella (la cónsul), para evitarle situaciones hasta peligrosas, estaba aquí en Caracas desde diciembre", agregó.

Chávez dijo que la medida del Departamento de Estado era una "demostración más de la prepotencia del imperio ridículo".

Al expresar su solidaridad con Acosta Noguera, el gobernante precisó que "ella se encargará de seguir trabajando para nuestra política exterior como lo ha hecho durante muchos años. Una muy digna profesional, agredida, vilipendiada, satanizada".

Al ser consultado sobre el caso, el portavoz del Departamento de Estado, Mark Toner, no mencionó las razones que motivaron la expulsión de Acosta Noguera, y sólo declaró el domingo que se hizo en conformidad con el artículo 23 de la Convención de Viena sobre Relaciones Consulares. De acuerdo a este artículo, el país que ordena la expulsión no está obligado a explicar su decisión.

La expulsión de la cónsul venezolana siguió a una pesquisa del FBI sobre las denuncias contenidas en un documental que transmitió en diciembre la cadena de televisión Univisión.

Según el documental titulado "La amenaza iraní", Acosta Noguera había analizado un posible ataque cibernético contra el gobierno estadounidense cuando estuvo asignada en la embajada de Venezuela en México.

El documental se basa en las conversaciones grabadas con ella y otros funcionarios venezolanos. En el programa se afirmó que estaban implicadas en el asunto las misiones diplomáticas de Cuba e Irán.

Univisión, que cita el audio y video, obtenido por estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México, dijo que Acosta Noguera buscó información sobre los servidores de las plantas nucleares en Estados Unidos.

Luego de la transmisión del documental, el Departamento de Estado dijo que las denuncias fueron "muy preocupantes" y portavoces dijeron que el FBI había abierto una investigación sobre el asunto.

Ileana Ros-Lehtinen, presidenta del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes, dijo que "éste es el paso a tomar apropiado en contra de la cónsul general de Venezuela en Miami y pone de relieve la amenaza que representa la influencia iraní en América Latina".

En un comunicado emitido el domingo, Ros-Lehtinen agregó que "este gobierno debe ser más proactivo y enfrentarse a amenazas serias por la actividad iraní en la región, y este es un paso en esa dirección".

-----  
**JOHANNESBURGO, 10 ENE 2012 (AFP)** - El ministro sudafricano de Defensa, Lindiwe Sisulu, y el vicepresidente del Consejo de Ministros cubano, Ulises Rosales del Toro, firmaron este martes un protocolo de acuerdo de cooperación militar, indicó un portavoz sudafricano, Sipiwe Dlamini.

"Estamos consolidando la cooperación en el sector de la defensa entre Sudáfrica y Cuba", dijo Dlamini, portavoz de esa cartera, a la AFP.

Los dos países ya trabajaron juntos en el pasado, pero el acuerdo formaliza los intercambios en la Fuerza Aérea, en la salud y educación militar, en el entrenamiento y el desarrollo y con respecto a los veteranos.

"Están trayendo sus instructores. El principal objetivo es la salud militar", dijo Dlamini.

"El memorando da un marco a las operaciones pero los detalles estarán a cargo de los oficiales", añadió.

"Vamos a presentar a Cuba nuestra industria de defensa", dijo agregando la posibilidad para Sudáfrica de compartir la experiencia adquirida en las operaciones de mantenimiento de paz.

Los dos países restablecieron sus relaciones diplomáticas en 1994 cuando terminó el régimen segregacionista blanco en Sudáfrica.

El régimen cubano, que siempre respaldó al Congreso Nacional Africano (ANC), envió unos 50.000 soldados cubanos a combatir a las fuerzas sudafricanas en Angola hasta su retiro a fines de los años 1980.

Desde que el ANC llegó al poder en 1994 los dos países trabajan juntos, en particular en el sector de la salud.

Estudiantes sudafricanos fueron a formarse a Cuba. Médicos y maestros cubanos ejercieron en Sudáfrica y en 2004 se firmó un acuerdo bilateral para desplegar un centenar de médicos cubanos en Mali con financiamiento sudafricano.

En 2008 Pretoria anuló la deuda de Cuba, que representaba unos 117 millones de dólares.

-----  
**LONDRES, 10 ENE 2012 (AFP)** - Europa lideró las críticas al centro de detención de Guantánamo abierto hace 10 años en Cuba por Estados Unidos, pero sólo acogió conjuntamente a medio centenar de presos, y los grupos de defensa de los derechos humanos consideran que podría haber hecho más.

Los líderes europeos celebraron la llegada al poder en 2009 del presidente Barack Obama con la promesa de cerrar Guantánamo, que denunciaban desde hacía años por encerrar durante años a personas detenidas tras los atentados del 11 de septiembre que no habían sido ni acusadas ni juzgadas.

"Los europeos dieron la impresión de que estarían dispuestos a ayudar al presidente Obama a resolver los problemas y a acoger a un cierto número que pudieran ser liberados de Guantánamo", dijo Patrick Baudouin, presidente honorífico de la Federación Internacional de Derechos Humanos (FIDH).

"Y sin embargo constatamos que han sido muy timoratos. No tienen ninguna prisa por hacer que Obama vacíe Guantánamo, o por ayudarlo", agregó.

Una docena de países europeos, de Irlanda a Albania, pasando por España, aceptaron conjuntamente a unos 50 presos que no podían regresar a sus países por temor a represalias.

El Reino Unido acogió al mayor número, al menos 14, incluido el británico Moazzam Begg, que utilizó su recuperada libertad para recorrer Europa en busca de un hogar para otros presos de Guantánamo.

"El mayor problema que encontramos cuando hablábamos con los ministerios de Exteriores era: 'Bueno, esto es un problema estadounidense. Si Estados Unidos no los recibe, ¿por qué debemos hacerlo nosotros?', explicó Begg.

"La realidad es que han sido torturados", agregó.

"¿No ha llegado la hora de que se cambie el lenguaje, de que no se les llame más sospechosos terroristas? Cuando esto se logre, el proceso de reinstalación será mucho más fácil", precisó.

Varios ex detenidos entablaron acciones legales por supuesta complicidad de agentes de inteligencia británicos en el trato que sufrieron, lo que llevó al gobierno a llegar a un acuerdo extrajudicial con 16 personas en 2010 y a lanzar una investigación formal.

En España, la Audiencia Nacional también aceptó el año pasado investigar las supuestas torturas sufridas por el marroquí residente Lahcen Ikassrien durante los casi tres años que pasó en Guantánamo.

Italia aceptó a dos tunecinos pero expulsó a uno de ellos, Abdel Ben Mabruk, por presuntamente planear un atentado contra la catedral de Milán. El otro, Ben Mohamed Riadh Nasri, fue encarcelado por tratar de reclutar islamistas para luchar en el extranjero.

Clive Stafford Smith, director de la organización legal sin ánimo de lucro Reprieve, insistió en que ninguno de los detenidos que recibió el Reino Unido han tenido problemas desde su regreso, pero dijo que Washington no les puso las cosas fáciles insistiendo continuamente en su culpa.

Los gobiernos europeos "ven posibles titulares de la prensa conservadora diciendo que estos individuos son terroristas, pero no el enorme potencial de reconciliación. Cuenta cuando el país hace lo correcto".

Algunos ex detenidos han logrado rehacer su vida.

Murat Kurnaz, un turco de 29 años que regresó a Alemania, se casó, tuvo una hija y encontró un empleo trabajando con jóvenes.

Pero para otros ha sido mucho más duro. Boudellaa Hadj, uno de los tres argelinos acogidos en Bosnia, dijo a la AFP que pese a tener pasaporte local las sospechas que despierta por haber estado en Guantánamo le han impedido encontrar trabajo desde diciembre de 2008.

"Llamé a las puertas de docenas de empresas pero en cuanto saben de mi pasado, es 'no'. Incluso los árabes me rechazan para no tener problemas", explicó este padre de siete hijos.

Rob Freer, investigador de Amnistía Internacional sobre Estados Unidos, dijo que la contribución de los europeos para poner fin a Guantánamo "debe ser saludada, aunque a lo mejor podrían haber hecho más".

"Pero no debe olvidarse que Estados Unidos tiene todavía la principal responsabilidad por las detenciones de Guantánamo", agregó.

-----  
**THE ASSOCIATED PRESS LA HABANA** Una organización no gubernamental de oposición que monitorea la situación de derechos humanos en la isla aseguró que en diciembre de 2011 se produjeron más de 700 arrestos de corta duración a disidentes, el peor mes a lo largo del año.

Un reporte mes por mes de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación (CCDDHHRN) que dirige el activista Elizardo Sánchez el martes indicó que las detenciones fueron "por varias horas o días" y los implicados luego quedaron en libertad.

Enero de 2011 arrancó con 117 de estos arrestos y diciembre fue de 796; seguido en cantidad estuvo septiembre con 563 y febrero con 390 y el resto de los meses la cifra rondó los dos centenares, aseguró el informe de la organización.

Sánchez dijo en reiteradas ocasiones que el gobierno había dejado de arrestar y llevar ante los tribunales a los disidentes como hizo en 2003 con 75 personas que finalmente fueron condenadas y posteriormente liberadas a lo largo de los años o se les permitió viajar a España mediante un acuerdo entre la iglesia católica y el gobierno con intervención de Madrid.

En diciembre de 2011 el presidente Raúl Castro anunció ante el parlamento el indulto a más de 2.900 reos, la mayoría penando delitos comunes pero que habían demostrado buena conducta o tenían más de 60 años o estaban enfermos. En el grupo entraron algunos con cargos contra la seguridad del Estado.

Amnistía Internacional no reconoce presos de conciencia en Cuba --o sea activistas pacíficos--, pues los últimos fueron los 75 enjuiciados en 2003, ya excarcelados.

-----

**REYNOSA, TAMPS., 10 ENE. (NOTIMEX).**- Una persona originaria de Cuba que transportaba más de 10 kilos de metanfetamina fue detenida por agentes de Aduana y Protección Fronteriza (CBP por sus siglas en inglés), luego de que pretendió ingresarla a territorio norteamericano.

El portavoz de la CBP, Eduardo Pérez señaló que el decomiso del narcótico se realizó en el cruce internacional 'Anzalduas' que une esta frontera con Mission, Texas, hasta donde arribó el conductor de un vehículo Ford Focus, modelo 2003.

Refiere el funcionario federal que luego de una revisión primaria, el conductor fue enviado a una segunda inspección con el apoyo de equipo de alta tecnología y unidades caninas adiestradas a la detección de narcóticos.

Indica que los agentes de la CBP fueron alertados sobre la presencia de 21 paquetes en donde ocultaba la droga, con un peso total de 10.16 kilos de metanfetaminas, valuadas en 350 mil dólares en el mercado norteamericano.

El conductor, de 39 años de edad, de nacionalidad cubana pero con residencia en Mission, Texas fue detenido y puesto a disposición del departamento de Aduana e Inmigración, así como de Seguridad Nacional (ICE-HSI por sus siglas en inglés).

Precisó que corresponderá a un magistrado federal dictar sentencia al detenido por los delitos que le resulten luego de que intentó ingresar metanfetamina a territorio estadounidense.

-----  
**MÉXICO, 10 ENE. (NOTIMEX).**- El mundo entero y América Latina en particular estarán muy atentos a las elecciones federales de México en julio próximo, debido a la importancia geopolítica del país, aseguró el embajador de Cuba, Manuel Aguilera de la Paz.

Entrevistado tras el homenaje luctuoso en honor del dirigente estudiantil cubano Julio Antonio Mella, asesinado en México hace 83 años, el diplomático anticipó que cualquiera que sea el resultado de los comicios las relaciones bilaterales seguirán excelentes.

Reconoció que las elecciones ocuparán la mayor parte de la agenda de México.

Sin embargo, deseó que el proceso electoral sea plenamente democrático, tranquilo y en paz, con la opción que el pueblo de México apoye mayoritariamente. 'Estamos seguros que en cualquier variante las relaciones de hermandad entre Cuba y México van a perdurar'.

Entre los temas importantes en este año destacó la séptima reunión del Grupo de Trabajo Bilateral sobre Asuntos Migratorios y Consulares, a realizarse los días 2 y 3 de febrero en La Habana, donde se analizará el funcionamiento del Memorándum de Entendimiento en Materia Migratoria.

Aseguró que, pese a sus deficiencias (de ambas partes), el instrumento ha sido útil y ha servido para disminuir el flujo migratorio de cubanos indocumentados en México, en camino hacia Estados Unidos.

Pese a los buenos resultados del instrumento y a la comunicación fluida y permanente con el Instituto Nacional de Migración, resulta prácticamente imposible conocer el número de indocumentados cubanos que cruzan México.

Esto debido a que siguen operando traficantes de personas que llevan a los cubanos desde la Península de Yucatán a Estados Unidos, por precios que llegan hasta 10 mil dólares por persona.

El embajador Aguilera de la Paz se refirió también al asunto de los cinco cubanos presos en Estados Unidos, tema al que calificó de 'totalmente político'.

Explicó que pese a la facultad constitucional que asiste al presidente Barack Obama para liberarlos, sencillamente hay 'oídos sordos' a las condenas internacionales porque, según aseguró, hubo 'juicios amañados'.

-----  
**TORONTO (CANADÁ), 9 ENE (EFE).**- El Gobierno canadiense sigue interesado en una mayor apertura política en Cuba, informó hoy a EFE el portavoz de la secretaria de Estado de Canadá para las Américas, Diane Ablonczy, quien comenzó este lunes una visita oficial a La Habana.

La visita de Ablonczy, la representante del Gobierno canadiense de más alto nivel en viaje oficial a Cuba desde 2009, es la primera parada de la gira por la región de la secretaria de Estado que continuará en Panamá y Guatemala.

En este último país, Ablonczy asistirá a la toma de posesión del nuevo presidente, el general retirado Otto Pérez Molina.

El portavoz de Ablonczy, John Babcock, dijo a Efe que la visita de Ablonczy a Cuba y Panamá está dominada por temas consulares.

"Cuba es el segundo mayor destino al extranjero para los turistas canadienses, después de México. Cada año visitan la isla alrededor de 1 millón de canadienses", explicó Babcock.

El portavoz también señaló que "Canadá ha dejado claro su deseo de ver una mayor apertura política en Cuba, con el total respeto a los derechos humanos".

"Seguimos en relaciones con el Gobierno cubano en temas de prioridad para Canadá, principalmente asegurar que los canadienses en el extranjero están seguros", explicó Babcock.

Con respecto a Panamá, país con el que Canadá ha firmado un acuerdo de libre comercio que se implementará en los próximos meses, Babcock destacó que comparten "un gran número de objetivos" y que la nación centroamericana se ha convertido en el principal destino en el que los canadienses compran propiedades de retiro.

"Con el aumento del número de canadienses que viajan al extranjero cada año, nuestro Gobierno aprecia la cooperación y asistencia de las autoridades y agencias panameñas en la resolución de temas consulares", dijo Babcock.

-----  
**POR PETER ORSI**

**LA HABANA (AP)** Una inspección de Estados Unidos a una plataforma de perforación petrolera de fabricación china en aguas de Cuba determinó que cumple con las normas de seguridad internacionales, dijo el lunes el gobierno estadounidense.

Un comunicado emitido por el Departamento del Interior de Estados Unidos señaló que miembros de su Oficina de Vigilancia y Control de Seguridad y Medio Ambiente y de la Guardia Costera completaron el lunes en Trinidad su revisión de la plataforma Scarabeo-9.

La inspección cubrió todo, desde el equipo de perforación de la plataforma y sistemas de seguridad, hasta generadores y la válvula obturadora para evitar explosiones.

"Personal de Estados Unidos encontró que la instalación cumple en general con los estándares internacionales y estadounidenses existentes que Repsol (empresa petrolera española) se ha comprometido a cumplir", indicó la oficina de seguridad en un comunicado.

Los planes de perforación petrolera en aguas de Cuba han suscitado preocupaciones de algunos ambientalistas y de políticos estadounidenses que temen que se repita el desastre de la plataforma Deepwater Horizon ocurrido en el 2010, en el cual murieron 11 trabajadores y se derramó en el Golfo de México más de 750 millones de litros (200 millones de galones) de petróleo.

Repsol YPF, que tiene los derechos de exploración de casi 4.500 kilómetros cuadrados (más de 1.700 millas cuadradas) de mar en territorio cubano, ha señalado reiteradamente que Scarabeo-9 cumple con las especificaciones y requerimientos técnicos de Estados Unidos. Funcionarios de La Habana señalaron que la plataforma cuenta con la tecnología más segura y moderna disponible.

La oficina de seguridad agregó que ni ella ni la Guardia Costera tienen ninguna autoridad sobre la operación de Cuba, y señaló que la revisión "no confiere ninguna forma de certificación o endoso bajo la ley estadounidense o internacional".

Agregó la dependencia que las autoridades estadounidenses están incrementando los esfuerzos locales de preparación para derrames y se están coordinando con otras naciones de la región.

"En anticipación a un incremento en las actividades de perforación en la Cuenca del Caribe y el Golfo de México, Estados Unidos está participando en discusiones multilaterales con Bahamas, Cuba, Jamaica y México sobre un rango amplio de asuntos que incluyen seguridad en la perforación, modelo oceánico, y preparación y respuesta a un derrame", agregó el comunicado.

-----  
**LA HABANA, 10 ENE (XINHUA)** -- La creación de un lugar para el estudio de la teoría de la complejidad centró hoy los debates de científicos y pensadores en la jornada inaugural del VI Congreso Complejidad 2012, en el Palacio de Convenciones de La Habana.

"Quisiéramos concretarlo en los próximos cinco años", expresó el presidente del Comité Organizador del encuentro, Antonio Correa, quien calificó la iniciativa como el metaproyecto de los expertos dedicados a esos estudios.

La conferencia de apertura estuvo a cargo del belga Gregorie Nicolis, profesor de la Universidad Libre de Bruselas, experto en evolución y autor de varios libros.

El foro bienal, cuya clausura está prevista para el próximo 13, acoge a especialistas de Argentina, Brasil, Colombia, Chile, México, Uruguay, Canadá, Bélgica y la nación sede.

Las implicaciones filosóficas, epistemológicas y metodológicas de la teoría de la complejidad figuran entre los temas de la agenda científica del evento, convocado por la Cátedra para el Estudio de la Complejidad cubana y la Sociedad Cubana de Psicología.

En los últimos años, estudiosos de los procesos y fenómenos de la naturaleza y la sociedad ven como una herramienta la teoría de la complejidad, desarrollada por el francés Edgar Morin.

**DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**MANAGUA, 10 ENE 2012 (AFP)** - El presidente iraní Mahmud Ahmadinejad, en plena crisis con Occidente por su plan nuclear, aseguró este martes desde Nicaragua que su país "lucha por establecer la solidaridad y la justicia" en el mundo.

El iraní, que realiza una gira latinoamericana iniciada en Venezuela, asistirá este martes en Nicaragua a la asunción de un nuevo mandato presidencial del ex guerrillero sandinista Daniel Ortega, y el miércoles viajará a Cuba para reunirse con Raúl Castro.

"Estoy muy contento de estar en la tierra de la Revolución", dijo en farsi Ahmadinejad, quien además saludó por intermedio de un traductor a su "hermano revolucionario (Daniel) Ortega".

"Doy las gracias a Dios el Todopoderoso porque estos dos pueblos (el nicaragüense y el iraní), en puntos diferentes de la Tierra, están en lucha por establecer la solidaridad y la justicia", dijo.

La gira coincide con un nuevo recrudecimiento de la crisis entre Irán y las potencias occidentales.

La Agencia Internacional de la Energía Atómica (AIEA) confirmó el lunes que Irán había empezado a enriquecer uranio en la nueva planta de Fordo (al suroeste de Teherán), un hecho que Estados Unidos y Alemania tacharon de "escalada" y Gran Bretaña de "provocación".

Desde Caracas el presidente iraní había repudiado las sospechas de los occidentales de que su programa nuclear busca desarrollar la bomba atómica: "No saben lo que está ocurriendo. Todos saben que esto es algo para reírse, para burlarse", dijo Ahmadinejad.

Por su parte el venezolano Hugo Chávez expresó su "solidaridad" con Irán. "Sabemos que uno de los objetivos que tiene el imperio yanqui en la mira desde hace mucho tiempo es Irán. Así que (expresamos) nuestra solidaridad", afirmó.

La gira de Ahmadinejad, quien viaja acompañado por su canciller y los ministros de Economía, de Comercio y de Energía, concluirá el jueves en Ecuador.

Frente a este periplo, Washington volvió a pedir este lunes a estos cuatro países que hagan "todo lo posible" para "recordar" a Irán "que el camino tomado en su diálogo nuclear con la comunidad internacional es erróneo".

Teherán ha sido objeto de nuevas sanciones estadounidenses por su programa nuclear, mientras la UE anunció un principio de acuerdo para decretar un embargo a las importaciones de petróleo iraní.

En respuesta, Irán advirtió contra la presencia militar de Estados Unidos en el Golfo Pérsico y amenazó con cerrar el estrecho de Ormuz, por donde pasa el 35% del transporte marítimo mundial de crudo.

**QUITO, 10 ENE 2012 (AFP)** - Ecuador, miembro de la Junta de Gobernadores de la Agencia Internacional de la Energía Atómica (AIEA) y que espera la visita del presidente iraní, defendió el derecho de Irán a impulsar un programa nuclear con objetivos pacíficos, en momentos en que ese país está enriqueciendo uranio.

"Debe respetarse la soberanía, las decisiones autónomas de los países sobre su economía, su modelo político, también el derecho al uso pacífico de la energía nuclear", manifestó este martes el canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, en declaraciones divulgadas por su cartera dos días antes de la visita a este país del presidente Mahmud Ahmadinejad.

"Irán, como cualquier otro país, tiene derecho a desarrollar energía nuclear con fines pacíficos", expresó a su vez el subsecretario para Asia, África y Oceanía del ministerio de Relaciones Exteriores, Rafael Quintero.

El diplomático destacó que la AIEA "no ha podido recopilar evidencia de que el plan (iraní) tenga el fin de desarrollar armas nucleares", en entrevista publicada este martes por el diario El Comercio de Quito.

Ahmadinejad se reunirá este jueves en Quito con su homólogo ecuatoriano, Rafael Correa, con quien revisará los acuerdos de cooperación entre los dos países. Esta visita forma parte de una gira que ya le llevó a Venezuela y Nicaragua. El miércoles Ahmadinejad estará en Cuba.

Según Patiño, los mandatarios abordarán "las dificultades que se están promoviendo en Medio Oriente, las discusiones de la AIEA y las sanciones que ha hecho conocer Estados Unidos en relación a Irán".

El lunes, ante advertencias de parte del Departamento de Estado sobre la gira de Ahmadinejad, el canciller había enfatizado que "nosotros no tenemos ninguna razón para dejar de mantener relaciones con Irán".

"Además, hay cinco países en el mundo que tienen armas nucleares que han matado mucha gente, y nosotros tenemos relaciones con ellos", incluido Estados Unidos, dijo Patiño.

La AIEA anunció el lunes que Irán había empezado a producir uranio enriquecido al 20% en sus instalaciones de Fordo, ocultas bajo una montaña y difíciles de atacar, cerca de Qom, a 150 km al suroeste de Teherán.

El lanzamiento de la producción en esas instalaciones provocó nuevas críticas de los países occidentales contra Irán, que según ellos busca dotarse del arma nuclear. Teherán lo desmiente con firmeza, y asegura que su programa es exclusivamente civil.

El Consejo de Seguridad de la ONU ya adoptó cuatro resoluciones con sanciones contra Teherán, para obligarlo a suspender el enriquecimiento de uranio.

**PARÍS, 10 ENE (EFE).**- Francia es favorable a endurecer las sanciones contra Irán si no abandona su programa nuclear, aseguró hoy el ministro galo de Exteriores, Alain Juppé, que no descartó la imposición de un embargo petrolero al país que sería compensado por otros países.

En una comparecencia ante diputados, Juppé aseguró que hay países dispuestos a suministrar el petróleo que actualmente proporciona Irán en caso de que los Veintisiete impongan ese embargo.

"Otros países están dispuestos a aumentar su producción para evitar un efecto sobre los precios" del embargo al petróleo iraní, señaló el jefe de la diplomacia francesa.

Juppé no indicó ningún país en concreto porque, aseguró, "los productores no quieren que se hable demasiado".

El ministro indicó también que están en contacto con Japón y Corea del Sur para disuadirles de que incrementen las importaciones de petróleo iraní, lo que haría inútil el embargo europeo.

Esos dos países son los principales compradores de petróleo iraní por detrás de China y la India.

En Europa, Italia, con 249.000 barriles diarios, y España, con 149.000 barriles, son los mayores clientes del crudo de Teherán.

Juppé también se mostró partidario de incrementar las sanciones económicas contra Irán, en particular con la congelación de los capitales en Europa de su Banco Central.

Recordó que Estados Unidos también se ha pronunciado a favor de incrementar las sanciones contra Teherán.

El ministro francés, que descartó por el momento una intervención armada contra el país, mostró su convicción de que Teherán trata de hacerse con la bomba atómica, lo que en su opinión puede provocar una crisis de proliferación "no sólo en la región si no a nivel mundial".

Por ello, aseguró que las sanciones "pueden hacer daño" a los dirigentes del país, como han mostrado las ya impuestas y que "deben ser endurecidas" para "evitar el recurso a la fuerza".

Los Veintisiete han acordado en principio endurecer las sanciones contra Teherán, incluido el embargo de crudo, aunque no hay consenso sobre el momento de aplicarlas, con Italia como principal freno a ellas.

**MOSCÚ, 10 ENE 2012 (AFP)** - El ministerio ruso de Relaciones Exteriores manifestó este martes su "inquietud" tras el inicio en Irán de la producción de uranio enriquecido en las instalaciones de Fordo.

"Moscú ha sabido con pena e inquietud que han comenzado los trabajos de enriquecimiento de uranio en una empresa iraní situada cerca de Qom", indicó el ministerio ruso en su comunicado.

"Irán sigue ignorando las demandas de la comunidad internacional para que se levanten las inquietudes sobre su programa nuclear", añadió el texto.

La diplomacia rusa apunta no obstante que Teherán avisó en el tiempo indicado a la Agencia Internacional de la Energía Atómica (AIEA), y que "todos los materiales radiactivos (de Fordo) están bajo control de la Agencia".

La AIEA anunció el lunes que Irán había empezado a producir uranio enriquecido al 20% en sus instalaciones de Fordo, ocultas bajo una montaña y difíciles de atacar, cerca de Qom, a 150 km al suroeste de Teherán.

El uranio enriquecido a menos del 20% sólo puede emplearse con fines civiles. Si el enriquecimiento se lleva a más del 90%, puede servir para fabricar una bomba atómica.

El lanzamiento de la producción en esas instalaciones provocó nuevas críticas de los países occidentales contra el régimen iraní, que según ellos busca dotarse del arma nuclear. Teherán lo desmiente con firmeza, y asegura que su programa es exclusivamente civil.

El Consejo de Seguridad de la ONU ya adoptó cuatro resoluciones con sanciones contra Teherán, para obligarlo a suspender el enriquecimiento de uranio.

Al contrario que los países occidentales, Rusia y China se oponen por el momento a imponer nuevas sanciones al gobierno de Teherán.

**BEIJING (AP)** El secretario del Tesoro estadounidense Timothy Geithner pedirá el apoyo de Beijing a las sanciones que Washington impuso a la industria petrolera de Irán, pero lo más probable es que fracase en ese propósito durante su visita esta semana en China.

El gigante asiático, que compra casi un tercio de las exportaciones petroleras de Irán, ha rechazado las sanciones que Estados Unidos pretende utilizar como instrumento para frenar el programa nuclear de Teherán.

Washington corre peligro de sufrir un desaire público si la segunda economía mas grande del mundo se niega a cooperar.

"China no tiene por qué participar en esto (las sanciones contra Teherán)", dijo Wang Lian, experto sobre Irán en la Escuela de Relaciones Internacionales de la Universidad de Beijing.

"China no desea aparecer como colaboradora de Estados Unidos cuando están en juego sus propios intereses", apuntó.

Geithner se reunirá el miércoles con el primer ministro Wen Jiabao; el vicepresidente Xi Jinping -quien se perfila como el próximo gobernante de China -y el viceprimer ministro Li Keqiang, una personalidad en ascenso en el estamento político chino.

El martes por la noche, Geithner se reunió con su colega, el viceprimer ministro Wang Qishan, a quien afirmó que ambas naciones "comparten muchos intereses importantes, entre estos incrementar nuestra cooperación en asuntos económicos globales".

-----  
**MOSCÚ, 10 ENE (EFE).**- Rusia instó hoy a la Liga Árabe a prestar no sólo atención al cumplimiento de los compromisos por parte del régimen de Bachar al Asad, sino también a las acciones de los grupos armados rebeldes en Siria.

Moscú destacó "la necesidad del inmediato cese de la violencia, independientemente de donde proceda", afirmó el ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, durante una conversación telefónica con el secretario general de la organización panárabe, Nabil al Arabi, según las agencias locales.

El jefe de la diplomacia rusa subrayó que "los miembros de la misión de la Liga deben centrarse no sólo en cómo las autoridades sirias cumplen con sus obligaciones, sino también en las acciones destructivas de los grupos armados, de las que la oposición debe desligarse con firmeza".

En opinión de Lavrov, la oposición siria debe renunciar a la violencia "en interés de la apertura de un amplio diálogo nacional, como propugna la Liga Árabe".

Expresó también el apoyo de Rusia a las labores de mediación y estabilización de la Liga en Siria y mostró su satisfacción por los avances logrados en la reciente cumbre de la organización en El Cairo.

Horas antes, la Cancillería rusa aplaudió la decisión de la Liga Árabe de continuar su misión en Siria, tras publicarse un informe del organismo en el que se constata que persiste la violencia.

"Su desplazamiento a ese país ya ha ayudado a estabilizar la situación y a reflejar una visión objetiva y veraz de los acontecimientos en Siria", según un comunicado de la diplomacia rusa.

Rusia se opone a la injerencia externa y al uso de la fuerza contra Siria, como ocurrió en Libia, y ha adelantado que rechazará cualquier propuesta de resolución que incluya sanciones contra el régimen de Al Asad.

-----  
**TRÍPOLI, 10 ENE (EFE).**- La Misión de Apoyo de la ONU en Libia (UNSMIL), cuyo objetivo es contribuir a la reconstrucción del país tras ocho meses de guerra y cuatro décadas de dictadura, arrancó hoy oficialmente en Trípoli tras la firma de un acuerdo entre la ONU y las autoridades de este país.

"El acuerdo establece los principios legales por los que se derechos humanos", manifestó en una rueda de prensa el representante de la ONU para Libia y jefe de UNSMIL, Ian Martin.

Martin, que participó en la firma del documento junto al ministro de Exteriores libio, Ashur bin Jayal, hizo hincapié en el "enorme reto" al que se enfrentan el Consejo Nacional Transitorio, el Gobierno y la sociedad civil de Libia "para desarrollar los principios democráticos y los derechos humanos tras el complejo conflicto".

El enviado de la ONU se refería a la situación creada en el país tras el conflicto armado que estalló en febrero de 2011 entre milicianos rebeldes y las fuerzas de seguridad del régimen del coronel Muamar el Gadafi, quien finalmente fue derrocado y muerto el pasado 20 de octubre.

Los enfrentamientos provocaron que a la ausencia de instituciones dejada por el antiguo régimen, se sumara un vacío total de cuerpos de seguridad estatales y la proliferación descontrolada de armamento, así como la aparición de nuevas rivalidades o la intensificación de antiguas, entre regiones y ciudades y dirigentes políticos y rebeldes.

Precisamente, uno de los objetivos de la misión, cuya primera fase durará tres meses, será "entablar un diálogo político sin exclusiones y propiciar la reconciliación nacional", como ya declaró Martin anteriormente.

Para lograrlo, la ONU enviará a expertos para colaborar en el dibujo de una hoja de ruta para celebrar las primeras elecciones democráticas, así como en el restablecimiento de la seguridad y de la justicia en el periodo de transición.

Por su parte, el ministro libio de Asuntos Exteriores y Cooperación subrayó la importancia de centrarse en "las prioridades relacionadas con la construcción de Libia y sobre todo en la recuperación de los activos y del dinero bloqueado (en el extranjero) en las elecciones y en la justicia de la transición".

En este sentido Jayal comentó que Libia había recuperado 20 millones de dólares de los fondos bloqueados a Gadafi por varios países, entre los que destacó a Francia y a Estados Unidos.

"Esperamos que este dinero llegue a los cien millones de dólares en la próxima etapa", agregó el jefe de la diplomacia libia.

Según el "anuncio constitucional" difundido el pasado 3 de agosto por las autoridades libias, el Gobierno deberá celebrar elecciones a mediados de este año para la elección de un Consejo Nacional General que sustituya al actual Consejo Nacional Transitorio y que deberá elaborar una nueva constitución.

-----  
**AMMÁN, 10 ENE (EFE).**- El rey Abdalá II de Jordania se reunió hoy con el presidente palestino, Mahmud Abbas, y el enviado especial del Cuarteto para Oriente Medio, Tony Blair, para evaluar el resultado de las conversaciones celebradas en Ammán entre los negociadores palestino e israelí.

Las reuniones se celebraron por separado y antes de la visita del monarca a EEUU la próxima semana, cuando se entrevistará con el presidente estadounidense, Barack Obama, para tratar las posibilidades de acabar con el estancamiento de 16 meses en el diálogo entre los palestinos e Israel.

Los negociadores jefe de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Saeb Erekat, y de Israel, Izhak Moljo, se reunieron ayer, lunes, en Ammán en una nueva ronda de conversaciones en la que persistieron las discrepancias entre las posiciones de ambos bandos.

Según un comunicado de la Casa Real jordana, durante su reunión con Abbas, Abdalá II calificó estas primeras conversaciones como un paso para celebrar nuevas reuniones con el objetivo de "superar los obstáculos que impiden la reanudación de las conversaciones directas sobre la base de la visión de dos Estados".

El monarca jordano dijo que iba a pedir ayuda a Obama y a la comunidad internacional para lograr este objetivo.

En declaraciones a la prensa tras la reunión, Abbas expresó su agradecimiento a Jordania por auspiciar las conversaciones y expresó su esperanza en que las partes vuelvan a encontrarse el próximo 26 de enero.

Esa fecha fue la fijada por el Cuarteto para la Paz en Oriente Medio (compuesto por EEUU, la Unión Europea, Rusia y la ONU) como el límite para que palestinos e israelíes presenten su visión acerca de la seguridad y las fronteras.

"Tenemos que aprovechar todas las posibilidades, si bien son débiles, para impulsar el proceso de paz", subrayó el presidente de la ANP.

En otra reunión, el rey Abdalá examinó con Blair el desarrollo de este incipiente diálogo entre palestinos e israelíes e instó a "un aumento de los esfuerzos de la comunidad internacional para alentar a los palestinos y los israelíes a volver a la mesa de negociaciones".

Los negociadores palestino e israelí se reunieron por primera vez hace una semana en Ammán en un intento de reactivar las conversaciones directas de paz, congeladas hace 16 meses después de que los palestinos se retirasen de la mesa por la construcción de nuevos asentamientos.

-----  
**SEUL, 10 ENE (REUTERS)** - Corea del Norte mantuvo conversaciones secretas con Japón, aparentemente en su primer contacto desde la muerte del veterano líder Kim Jong-il, según medios japoneses, mientras China y Corea del Sur se comprometieron a trabajar por la desnuclearización de Pyongyang.

En el marco de una serie de contactos diplomáticos en China, el presidente surcoreano Lee Myung-bak se reunió con el premier Wen Jiabao en Pekín para discutir formas de preservar la estabilidad en la península en medio de la transición del poder en el impredecible Estado norcoreano.

Hiroshi Nakai, ex ministro de Estado japonés a cargo del tema de los secuestros, se reunió con la delegación norcoreana para dialogar sobre la captura de ciudadanos japoneses en las décadas de 1970 y 1980, indicó la agencia japonesa Kyodo citando a fuentes involucradas.

Se cree que las dos partes también discutieron los términos para reanudar las negociaciones intergubernamentales, reportó el diario Mainichi Daily News.

La oficina de Nakai confirmó su viaje a China. Un funcionario del Gobierno se negó a comentar sobre la visita.

La reunión en China se prevé que durará hasta el martes, pero podría ser acortada o extendida en base a la respuesta de Corea del Norte, de acuerdo a reportes de los medios.

El Gobierno japonés considera la participación norcoreana como una señal de que el nuevo liderazgo "podría estar interesado en mejorar las relaciones con Japón a través del progreso en el tema de los secuestros", que impide a los dos países normalizar sus lazos diplomáticos, dijo una fuente.

Japón y Corea del Norte no han mantenido conversaciones a nivel gubernamental desde agosto del 2008.

LA DESNUCLEARIZACION, UNA PRIORIDAD

La oficina de Lee indicó en un comunicado tras su reunión con Wen que los dos "comparten la visión de que la desnuclearización de la península coreana, al igual que la paz y la estabilidad, son de máxima importancia y acordaron seguir consultando y cooperando mutuamente".

Corea del Sur y China también planean crear una línea de contacto directo entre sus cancilleres, reportaron los medios surcoreanos.

En tanto, los enviados nucleares de China y Corea del Sur se reunieron al margen de la visita de Estado de Lee para discutir la desnuclearización de Pyongyang, que dos veces ha conducido pruebas nucleares en dos oportunidades.

Desde la muerte de Kim Jong-il el mes pasado, Pekín ha pedido a las potencias regionales que sigan avanzando en sus esfuerzos por reiniciar las negociaciones de desarme a cambio de ayuda con Corea del Norte.

El lunes, el presidente chino Hu Jintao instó a Lee a mejorar las relaciones con el aislado Estado norcoreano.

Las conversaciones nucleares, que involucran a las dos Coreas, China, Estados Unidos, Japón y Rusia, se estancaron hace unos dos años, pero a fines del 2011 los esfuerzos para que Pyongyang vuelva a la mesa de negociaciones parecieron cobrar impulso.

-----  
**BRUSELAS, 10 ENE (EFE).**- La Comisión Europea (CE) advirtió hoy de que el desempleo en Europa se mantendrá en 2012 alrededor del récord histórico del 9,8 % que registró a finales del pasado año y alertó del importante aumento de la pobreza en varios países, entre ellos España.

Según indica en su revisión trimestral de la situación social y laboral en la UE, el Ejecutivo comunitario considera que el crecimiento económico previsto para 2012 en los Veintisiete (0,6 %) no será suficiente para mejorar la situación del empleo.

"Se espera que el crecimiento del empleo se paralice en 2012.

Como resultado, el paro no bajará en el horizonte del pronóstico, manteniéndose alrededor del 9,8 % en la UE", señala Bruselas.

La CE considera así que el parón en la creación de empleo registrado en la mayor parte de Europa a partir del pasado verano continuará durante este año.

En el caso de España, donde según los últimos datos de Eurostat el paro alcanzó el 22,9 % en noviembre, la Comisión espera que se mantenga la destrucción de puestos de trabajo en 2012 en vista del leve crecimiento económico, aunque a un ritmo menor.

El impacto en la tasa de desempleo se amortiguará por la esperada reducción de la población activa a causa de la salida de inmigrantes del país, por lo que la CE prevé que el paro se sitúe en 2012 en el 20,9 %, tal y como había dicho anteriormente.

El empleo debería volver a crecer lentamente en 2013, según las previsiones del Ejecutivo europeo.

Bruselas advierte en su informe del problema del paro de larga duración en España, que se ha quintuplicado desde que comenzó la crisis en 2008 hasta situarse en el 8,6 %, duplicando la media europea.

Según los datos de la CE, el desempleo de larga duración afecta a alrededor del 40 % de los parados en España.

La Comisión atribuye gran parte de los problemas del mercado laboral español a las normas que obligaban a hacer fijo o a despedir a un trabajador tras dos años de contratos temporales.

"Esto produce una constante rotación de trabajadores temporales con la consecuente pérdida de motivación y acumulación de cualificaciones", señala.

Según Bruselas, el fenómeno plantea "preocupaciones sobre la calidad del empleo en España, en especial en términos de unas menores posibilidades de encontrar empleos permanentes para aquellos que tienen contratos temporales".

Una de las consecuencias de los problemas del empleo en el país es el aumento de la pobreza registrado.

Según cifras de 2010, un 25,5 % de la población española estaba en riesgo de pobreza o exclusión social, dos puntos más que el año anterior.

El número de personas viviendo en hogares sin trabajo se duplicó entre 2007 y 2010, alcanzando el 12 %, frente al 9,9 % de media en Europa.

La pobreza está en alza en la mayoría de Estados miembros, especialmente en los periféricos, y Bruselas advierte de que, según un estudio reciente, "las actuales medidas de consolidación fiscal pueden agravar la situación de los más vulnerables si no se diseñan con cuidado".

-----  
**MOSCÚ, 10 ENE (EFE).**- El primer ministro ruso, Vladimir Putin, lideró en 2011 el ranking de políticos rusos aún tras las multitudinarias protestas opositoras, según los resultados de una encuesta divulgada hoy por el instituto demoscópico Opinión Pública.

Un 38 % de los rusos le consideran el político más destacado de 2011, año en el que Putin anunció su intención de presentar su candidatura a las elecciones presidenciales del 4 de marzo.

Putin dobla al segundo clasificado, el presidente saliente, Dmitri Medvedev, que es mencionado por el 19 % de los encuestados, según informan las agencias rusas.

Más lejos todavía están otros tres candidatos presidenciales: el ultranacionalista Vladímir Zhirinovski (8 %), el líder comunista, Guennadi Ziugánov, (7 %) y el socialdemócrata Serguéi Mirónov (5 %).

Mientras, el magnate Mijaíl Prórorov, que aún no ha recabado las firmas necesarias para formalizar su candidatura, es a juicio del 5 % de los rusos el político más destacado.

Según la encuesta, un 35 % de los entrevistados fueron incapaces de mencionar al político más prominente del pasado año en Rusia, escenario de las mayores protestas antigubernamentales desde la caída de la Unión Soviética.

Según el sondeo publicado a finales de diciembre por Opinión Pública, Putin ganaría a duras penas las elecciones presidenciales en la primera vuelta con un 52 % de los votos.

OP señala que la intención de voto de Putin, que llegó al poder en 1999, ha descendido en un 16 % desde 2008, año en que dejó el Kremlin para asumir la jefatura del Gobierno.

Según los sociólogos, al igual que otros dirigentes autoritarios del mundo, Putin sólo es apoyado mayoritariamente por las mujeres, los habitantes de las zonas rurales, los rusos con menor nivel educativo y la tercera edad.

Mientras, no alcanza el 50 % de apoyos entre los rusos de mediana edad, los que tienen educación superior, los ciudadanos con altos ingresos y los moscovitas.

La oposición exige la anulación de los resultados de las legislativas del 4 de diciembre por el fraude oficialista, la celebración de nuevos comicios este año, el registro de todos los partidos, la liberación de los presos políticos y la destitución del presidente de la Comisión Electoral Central.

Putin ya ha respondido que la revisión de los resultados electorales está fuera de lugar y que la única vía que le queda a la oposición son los tribunales, aunque se ha mostrado dispuesto al diálogo.

Las autoridades han tomado medidas para apaciguar a la oposición, como la promesa de reformas políticas y el relevo del presidente de la Duma, Borís Grizlov, y del ideólogo del Kremlin, Vladislav Surkov, que la oposición ha considerado insuficientes.

-----  
**PARIS (AP)** Francia expulsó a más inmigrantes ilegales el año pasado que en cualquier otra época, anunció el gobierno el martes con tono orgulloso, en un evidente intento por captar votos de los sectores antiinmigrantes para facilitar al presidente Nicolas Sarkozy ser reelegido para un segundo mandato.

La ministra del Interior, Claude Gueant, dijo que Sarkozy quiere expulsar este año a miles más y que haya menos extranjeros afincados legalmente en Francia. Todo el que quiera estar en el país, agregó, debe desprenderse de sus tradiciones y abrazar los valores y estilo de vida francés.

El presidente conservador es impopular en algunos sectores y encara una dura campaña electoral entre la izquierda y la resurgente extrema derecha con miras a los comicios presidenciales de abril y mayo. Sarkozy no ha anunciado oficialmente su candidatura aunque se da por descontado que se postulará a un segundo mandato.

Gueant resaltó la trayectoria del gobierno e insistió que las autoridades francesas expulsaron a 32.912 inmigrantes ilegales en 2011, un aumento del 17,5% frente a 2010.

"El resultado es 5.000 más que el objetivo inicial decidido al comienzo del año. Es la mayor cifra hasta ahora", agregó la ministra y para este año el gobierno quiere elevar la cifra a 35.000.

En referencia a uno de los comentarios favoritos de Sarkozy, Gueant insistió que los inmigrantes deben integrarse más y mejor.

"Nos oponemos... a las vidas en clausura por razones étnicas o religiosas, aquellos que viven conforme a sus propias leyes", dijo Gueant a los reporteros. "Los extranjeros que recibimos deben integrarse. Depende de ellos adaptarse a nosotros, no al contrario".

El comentario fue una referencia a la prohibición francesa de cubriese el rostro conforme a una ley aprobada en 2010 cuyos partidarios sostienen que defiende la libertad de la mujer. Francia cuenta con la comunidad musulmana más grande de Europa.